

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.
Fuera: tres meses, 3'50 id.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.
La correspondencia á la
ADMON.: ALFONSO XIII I.

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 14 de Junio de 1905.

CUESTIÓN PALPITANTE

No parece ser exclusiva pretensión de mi parte, mover el adormecido espíritu de los propietarios del país, hacia la regeneración de nuestros campos, procurando por medio de trabajos de investigación, hallar las tan deseadas aguas para su riego; pues como esa necesidad se impone á toda Región Ibérica, atendida la inmensa extensión de sus terrenos de secano, tanto el rey, en su afán de fomentar la riqueza pública, á título de agricultor técnico y práctico, como la Unión Agraria Española compuesta de eminentes propietarios cultivadores, resuelven en sesión celebrada el día 8. de los corrientes, llevar á efecto el 1.º y más esencial de sus propósitos, esto es, favorecer el alumbramiento de las aguas subterráneas por medio de pozos, galerías ó perforaciones artesianas.

Como se vé hasta en las esferas superiores reina esa sublime aspiración en favor de los propietarios de fincas de secano, pues tan constantes sequías acarrearán su infortunio, sin que por otra parte, hallen conmiseración de la administración Pública, dispensándoles siquiera de las cargas y tributos, que en tan alto grado les afecta.

Ante tamaña desventura, vuelvo al repetido tema que tanto me preocupa, y como quiera, haber obtenido este, cierta resultancia, por cuanto se me han hecho ofertas de participación en la empresa iniciada para el anhelado alumbramiento de aguas en la Sierra del Agudo, cordillera de Crevillente, me apresuro á comunicarlo así, para conocimiento de cuantos puedan interesar formar parte de esta asociación, con aquellas, virtualmente constituida: pudiendo así aumentar su número, recordándoles cual nuevo estímulo, aque-

llo «de que el riego es un seguro de las cosechas contra las sequías» y Dios mediante, á procurarlo vamos.

El Marqués de Lacy.

PARA CONSERVAR LOS PIANOS

Consejos interesantes

Tener un piano y no saber cuidarlo es peor que no tenerlo. Lo primero que hay que hacer para conservar uno de estos instrumentos, es no tenerle abierto sino cuando se está tocando. Como muchas de las piezas interiores llevan pedacitos de fieltro, pueden calcularse los perjuicios que en tan complicado mecanismo ocasionarán la polilla y el polvo, sin contar la humedad que es fatal para todas las partes metálicas del instrumento.

Si éste es vertical y se tiene colocado entre la pared, procúrese que no toque á ella; más bien debe estar separado unos ocho ó diez centímetros, y siempre junto á las paredes interiores, no junto á las que dan á la calle. Lo mejor es ponerlo esquinado.

Es también muy conveniente tener una tira de franela de las dimensiones del teclado para cubrir este antes de cerrarlo. Cuando las teclas empiezan á ponerse amarillas, se humedece un poco de paño en agua de Colonia, y después de meterlo en polvo de tiza se frota con él la superficie de marfil. En aquellas localidades en que la atmósfera es muy húmeda, y donde hay, por consiguiente, peligro de que las cuerdas se enmohezcan, conviene introducir en el instrumento un saquito de tela gruesa lleno de cal viva y absorberá la humedad.

FIESTAS Y VERBENAS

EN LA CALLE DE CALDERON

Mil plácemes merecen por nuestra parte todos los individuos que han figurado en la comisión encargada de organizar y llevar á cabo en las calles de Calderón de la Barca, Obispo Rocamora y San Pascual, las fiestas y verbenas que tan lucidamente terminaron anoche.

¿Qué vamos ha decir, que no haya presenciado el pueblo de Orihuela entero?

Por la tarde verificáronse las carreras de velocidad y resistencia, en las cuales tomaron parte los más afamados corredores de la golferia andante orcelitana.

Ganó el primero y único premio después de haber causado admiración á todos con su resistencia (dando cuatro vueltas por los puentes con velocidad pasmosa) el conocido betunero llamado Francisco Castell González (a) Canilla, que al llegar á la meta escuchó una ovación de la concurrencia.

Por la noche, el éxito conseguido por la comisión superó á toda clase de esperanzas, pues ocurrió tanta gente, que era materialmente imposible dar un paso por aquellas calles.

¡Que mujeres, Dios Santo! La sociedad «La Luz», nos dió la «tostada» dejándonos sin la idem á lo mejor de la velada, pues se apagaron los focos de la eléctrica, motivo por el cual, se retiró mucha gente; una verbena sin luz es un plato sin salsa.... ¡las mujeres quieren luz, muchas luz!.... ¡Ah, señores de la comisión!

Pero quedaba la música, la banda de Santa Cecilia que retuvo allí á la gente hasta que terminó su notable con-

cierto en el que ejecutó composiciones musicales de verdadero mérito.

¿Y qué nos dice Hipólito —dirán ustedes— del concurso de pañuelos de manila?

Pues diré, que fué un triunfo para los chicos organizadores, pues allí vimos un sin número de niñas, lindísimas por cierto todas, disputándose los premios, derrochando sal en polvo por los cuatro puntos cardinales y llevando el pañolón como las propias rosas.

Difícil era al Jurado designado elegir las agraciadas con el premio.... ¡todas iban mejor!

Sin embargo, nosotros vimos recibir un regalo:

1.º A la preciosa niña de 11 años Trinidad Serna Murcia, que lucía un pañolón amarillo con mucho doaire y mucha intención.

2.º Encarnación Ros, hermosa muchacha de 7 años, que llevaba con sin igual gracia un pañuelo negro.

3.º Monserrate Cámara, de 6 años, muy monísima, con pañuelo amarillo.

Además recibieron un regalo, las niñas, ¡todas guapísimas, Monserrate Sánchez, Rosalia García, Elvira Sarrabia, Carlota Bás, Pilar Ros y Carmen Ballesta; todas vestidas de «majas.»

Terminó la fiesta con una cuerda de fuegos artificiales, disparada por nuestro amigo el pirotécnico D. Ramón Lidón, que escuchó nutridos aplausos durante el disparo de la cohetería y al encender la pieza que nosotros denominamos «la rueda luminosa.»

Terminamos felicitando á los vecinos de la calles de Calderón de la Barca, Obispo Rocamora y San Pascual y particularmente á los señores de la comisión D. Ramón Pastor, D. Antonio Gea, D. Jesualdo Esquer y D. Enrique Sorribes, que han demostrado su buen gusto para estas cosas.

Y... que se repita.

Por ausencia de Hipólito

A de L. F.

CIRCO GALLÍSTICO

Quizá creyeran mis queridos amigos de la grande y renombrada cofradía gallística, que Belenes, los había dado

al olvido, por no relatarles en tiempo oportuno los hechos y acontecimientos acaecidos en la última sesión gallística.

Nada de eso. En EL DIARIO no encontré un rincón donde introducir estas gallísticas líneas, hasta hoy, que el director me avisa para que las envíe y... vamos al asunto.

Con una entrada floja y bajo la presidencia de D. José María López, se verifican cinco quimeras (todas de pollos) en la forma y manera que sigue:

Primerar Jerómo representando al «Cuco» rompe circo con un pollo jabado de 3'8 con 19, tuerto; y Pinto por Juan Cámara (Aguila antigua) trae á la tantas veces celebrada y vencedora jaca ceniza, que viene rebajada de pollo (igual peso y puyas que su contrario.)

Salen del pecheo estando el dinero todo por la ceniza y mucho más cuando se vió que el jabado había perdido el pico á las primeras de cambio, lo cual que fué una lástima, porque á pesar de todo hizo una buena pelea, digna de la contraria que llevaba, pero en el último tercio levanta anclas y cante el «Lantaranchin....»

Gana la ceniza á los 12 minutos.

Segunda: Pinto por «La Orcelitana» deja en la alfombra al célebre «Minuto», pollo de 3'6 y 19 y Jerónimo, por «El Cuco», le pone contrario con otro pollo colorado de iguales peso y herramientas, entendido en el criadero con el mote de «Tintorero.»

Se pone en el primertercio de la quimera el dinero por Minuto, pero cambiarlos papeles y triunfa Tintorero á los 15 minutos de lidia.

Tercera: Jerómo, vuelve á salir con un pollo jiro de 3'5 y 17 de puas llamado Mazzantini; y Pinto trae otro pollo de 3'6 é iguales defensas que el contrario, jabado y de nombre Barriles.

Pierde Mazzantini á los 17 minutos.

Cuarta: Otra vez las mismas galleras y los mismos padrinos.

Pinto con un pollo de 3 libras, colorado, derecho; y Jerómo un cenizo, tuerto de 3'2 que atiende por «Tereseta.»

Se echan los gallos al ruedo y el de Pinto, huye sin querer agarrar, por lo que pasamos á la

«Quinta y última:» Pinto trae un pollo jabao de 3'1 con 17, tuerto; y Jerómo un cenizo de 3'3 é iguales puyas,

«El Melguizo» célebre.

Gana Jerómo á los 16 minutos.

NOTA: Creo que no debe consentirse por los gallistas ni por el señor presidente, que se echen gallos al ruedo enfermos con la viruela, como le sucedía al gallo que huyó en la cuarta quimera.

No es menester que apoye con razones que estan al alcance de todos, la conveniencia de esto que acaba de decir.

El Dr. Belenes.

INFORMACION

El joven alumno externo de la Academia de Santo Tomás de Aquino D. Alfonso Soriano Gomez, ha obtenido honrosas calificaciones en los exámenes que ha verificado en el Instituto de Alicante, en el primer año del Bachillerato, consiguiendo una matrícula de honor.

Felicitemos al estudioso y aprovechado joven, igualmente que á su señor padre nuestro amigo D. Fernando Soriano Cortés, y en particular, á los ilustrados profesores de la Academia de Santo Tomás de Aquino señores Bañón y Benedicto, los cuales han conseguido un triunfo con los alumnos por ellos preparados y que han sufrido exámenes.

Hoy nos han enterado de que el lunes hubo amagos de huelga general entre los individuos que componen el cuerpo de guardias del municipio.

El motivo, parece ser que fué, porque al abonarseles ese día la mensualidad correspondiente al mes de Abril, les descontaban del sueldo, el importe de la cédula personal y ellos pedían que se les hiciera ese descuento cuando tomasen el de Junio corriente.

Los municipales empezaron por negarse á cobrar, por lo que, enterado el señor Alcalde, les hizo saber que quedaria cesante el que desobedeciera; conjurando así el conflicto. Dos guardias se negaron á presentarse y entregaron el uniforme.

Ha comenzado en la plaza de la Constitución á instalarse un gran pabellon donde ha de funcionar por una temporada un magnífico cinematógrafo, cuyo dueño es nuestro paisano, tan conocido del público orcelitano que le ha admirado otras veces como notable equilibrista, D. Francisco Cámara.

Esperamos que nuestro paisano se verá muy favorecido por el público.

Ya se han puesto en los sitios de costumbre los carteles anunciadores de la gran corrida de toros que tendrá lugar el próximo domingo en la capital vecina. Estos son muy artísticos y lujosos.

Presidirán la plaza 6 bellas señoritas del barrio del Carmen.

Se lidiarán seis magníficos toros de cinco años de la acreditada ganadería de las hijas D. Francisco Aleas: divisa encarnada y caña.

Los dos primeros toros serán rejoneados por los aplaudidos caballeros en plaza D. Mariano Ledesma y D. Isidro Granés, que son los que únicamente han sabido, por su acreditada pericia, ganarse el cartel en la plaza de toros de Madrid.

Los otros cuatro toros serán muertos á estoque por el valiente matador de toros Tomás Alarcón (Mazzantinito) con las siguientes cuadrillas: Picadores; José Bayard, Badilla; Manuel Santiago, Mansega; Isabelo Lopez, Villanueva.

Banderilleros: José Roger, Valencia; Justo Sanches, Zurini; Ramón Arango, Aranguito; y Francisco Hernandez (Jardinero)

La entrada general cuesta 6 reales: Conque... ¡á los toros!

Está convocada la Diputación provincial para celebrar sesión extraordinaria el día 19 de los corrientes.

Ayer celebraron los vecinos del pueblo de Molins las fiestas tradicionales á su patrón San Antonio.

Acudió una gran concurrencia.

No hubo que lamentar ningún incidente desagradable.

Han dejado de pertenecer al cuerpo de guardias municipales de esta población, los individuos Antonio Ferrándis y Manuel Pérez Rodas.

En el Boletín oficial de la provincia correspondiente al día 12 del actual aparece un Edicto del Gobierno civil, aprobando una relación de las fincas que en el término municipal de Benejúzar se han de expropiar con motivo de las obras de la carretera de tercer orden de Orihuela á Almoradí.

Por promover escándalo en la vía pública fué detenido anoche Andrés Botella Lozano, de 23 años soltero.

Nuestro amigo el entusiasta director del Batallón infantil orcelitano D. Antonio Cánovas, tuvo anoche la atención de invitarnos á varios periódistas y amigos á una espléndida comida, que tuvo lugar en su casa del Arrabal-Roig.

El Sr. Cánovas nos expresó sus esperanzas de conseguir el más completo éxito para Orihuela en la próxima expedición de los pequeños soldaditos á la capital vecina.

Estos llevarán todos uniformes de infantería de Marina; pantalón negro con franja encarnada y guerrera azul con vivos amarillos.

Se brindó por el próximo triunfo del Batallón infantil orcelitano.

¡Ánimo, ya que tenemos empeñada la negra honrilla en esta cuestión.

Dice un periódico de Alicante;

«Anteayer, ante una comisión facultativa nombrada por el Juzgado é individuos de la familia, fué exhumado en el cementerio de esta capital, el cadáver de un individuo fallecido hace cerca de un año, que según denuncia había muerto envenenado»

«Se recogieron restos de las vísceras que en un frasco de cristal convenientemente lacrado, han sido remitidas á Madrid para su análisis»

Esta noche ensayará la banda laureada del municipio los preciosos paso-dobles que ha escrito su reputado director D. Federico Rogel y á los que ha puesto el título «D. Quijote» á uno y «Sancho Panza» á otro.

Son muy bonitos y se estrenarán el próximo día del Corpús.

Pueden convencerse visitando dicho establecimiento.

4, Calderón de la Barca, 4.

DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamo con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Mancebería) núm. 7, casa de

Lorenzo² Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castalla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

Se garantiza su pureza.

SOMBRERERIA

DE

Leopoldo Lizón

4, Calderón de la Barca, 4;

En este acreditado establecimiento se ofrece al inteligente público:

Un completo y variado surtido en sombreros de paja últimas novedades para caballeros y niños desde el ínfimo precio de 1'25 pesetas.

Escogida variedad en sombreros para vestir y diario, también para caballeros y niños, á precios muy reducidos.

Inmensa colección de gorras de todas clases y formas también muy baratas.

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a «	0 25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a «	0'20 «	0,50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. ^a «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por
 cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periódico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

EL DIARIO

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

El Diario

Sr. D.